

Dr. Diógenes Santos Viloria

La comisión latinoamericana de la ILAE está de duelo. Lamenta profundamente el fallecimiento del Dr. Diógenes Santos Viloria el pasado 26 de febrero de 2024, reconocido neurólogo-epileptólogo, promotor e impulsor de la epilepsia en su país natal, República Dominicana, y el resto de América Latina. Como colegas científicos y hermanos latinoamericanos nos unimos a las expresiones colectivas ante esta gran pérdida, expresando sinceras condolencias para su distinguida familia, en especial de su hijo el también médico doctor Diógenes Santos Pérez, y a la doctora Mercedes Pérez. Así mismo expresamos y extendemos nuestro pesar a todos sus amigos, colegas, miembros del capítulo dominicano de la ILAE y a la población de personas con epilepsia que recibieron y se beneficiaron de sus conocimientos y trato personal.



Diógenes fue miembro del comité ejecutivo de la Comisión Latinoamericana de la ILAE, presidente fundador del capítulo dominicano de la ILAE, miembro fundador y emérito de la sociedad dominicana de neurología y neurocirugía, fundador del club dominicano de epilepsia, miembro del comité organizador de los congresos latinoamericanos México (2004) y Guatemala (2006).

La sociedad dominicana de neurología y neurocirugía celebró en febrero de 2024 el XXIV congreso internacional en el hotel Hard Rock de Punta Cana, donde el invitado de honor y a quien se dedicó el congreso fue el Profesor Diogenes Santos Viloria. El Dr. Marco Tulio Medina de Honduras leyó las siguientes palabras de semblanza. "Mi amigo y hermano Diógenes Santos Viloria egresado de la escuela de epileptología de Marsella fundada por Henry Gastaut, Joseph Roger, Charlotte Dravet entre

otros, lider latinoamericano y dominicano, humilde, generoso, jovial, arduo trabajador por la causa de la Epilepsia. Le correspondió el honor de haber puesto a la epilepsia de Dominicana en el mapa latinoamericano e internacional. Fundó el Club de la Epilepsia Dominicano y presidió

el comité organizador del 1er Congreso Caribeño de Epilepsia en 2001. Desde entonces, el Club ha desarrollado bajo su motorización una labor de servicios médicos, educación médica continua y aportes científicos como pocas instituciones médicas en su país".

El apoyo y el entusiasmo de Diógenes fueron determinantes para la designación de República Dominicana como sede del XIII Congreso Latinoamericano de Epilepsia a



llevarse a cabo del 15 al 18 de junio de este año. Es con cierto pesar que continuamos con la elaboración del programa científico y la logística de organización de este congreso, sabiendo que no estará presente y el homenaje, planeado ya, será póstumo. Seguros estamos que aun en espiritú nos acompañará y con una gran sonrisa verá con beneplácito este evento. No solamente en su honor y de todos los grandes que han abierto brechas, sino por compromiso moral y científico debemos continuar como amigos latinoamericanos por este camino hacia la implementación del IGAP y la mejoría en la calidad de vida y el desarrollo biosicosocial de todos los pacientes con epilepsia y sus familiares en la región.

Que en paz descanse.